



Invitation à une conférence de presse de la FP

Berne, le 5 août 2019

Conférence de presse: remaniement viticole controversé de Salquenen – 25 ans après Quel bilan?

13 août 2019, 10h30, gare de Salquenen, sortie Rhône

À Salquenen, sur la rive droite du Rhône en bordure du bois de Finges, s'étend la zone «Poya Tschänderuna Undri Zell» (PTUZ) sur environ 36 hectares. Ce paysage digne de protection a longtemps été connu dans toute la Suisse pour le conflit entre viticulteurs et associations environnementales.

Comme l'exploitation des vignes en dessous du village a été longtemps peu rationnelle, des projets de remaniement parcellaire ont été lancés à la fin des années 70. En 1983, les deux initiatives ont fusionné pour former la coopérative PTUZ. Les travaux d'améliorations foncières prévus et le défrichement des bosquets de chênes pubescents ont entraîné une forte contestation de la part des organisations environnementales FP et WWF. Après deux décisions du Tribunal fédéral en 1988 et 1992, un processus de négociation pour une conception conjointe du vignoble a démarré. En 1995, la coopérative PTUZ, le WWF Suisse, la FP et les représentants de la commune de Salquenen ont signé une convention commune ouvrant la voie à une «amélioration foncière respectueuse» des surfaces viticoles dans la partie sud du territoire communal. L'élément central de l'accord était un catalogue de mesures en cinquante points établi par le WWF et la FP. En 2019, près de 25 ans plus tard, la FP a fait réaliser un constat des effets obtenus. Ce bilan repose sur la comparaison entre le catalogue de mesures de 1995 et l'analyse actuelle sur le terrain en 2019.

Le bilan sera présenté lors de la conférence de presse. Seront présents Mme Felizitas Mathier Benicchio et M. Raimund Rodewald.

FONDATION SUISSE POUR LA PROTECTION ET L'AMENAGEMENT DU PAYSAGE (FP)
Raimund Rodewald, directeur